
新庁舎整備事業市民説明会 2021  

意見交換結果概要（11月 27日全地区開催分） 

 

〇日 時 令和３年 11月 27日（土）午前 10時～11時 30分 

〇会 場 生涯学習センター404 

〇出席者 ８人（参加市民） 

〇内 容 

□【質問・意見・提案等】 

⇒【回答】 

 

□建設場所について反対している人もいるが、私には理解できない。未来の子ど

も達、未来の人たちに何を残せるかを考える必要がある。今は世界的に脱炭素

で、車社会はなくなっていく。駅周辺を拠点とした開発をしていかないと負の

遺産となる。美濃太田駅周辺に早く決めていただきたい。 

 SDGs未来都市モデル事業の自治体に選ばれたことについても期待している。 

⇒50年後、100年後にこういうまちづくりで良かったと思われるようにしたい。

誰一人取り残さない健康なまちをつくることが SDGsの原点である。スピード

感をもって進めたいが、子育て世代や若い世代ともまだまだ意見交換をして

いきたいと考えている。 

□治水や洪水の問題等あるが、新丸山ダム等の整備も進む。今の世界や日本の技

術を使い、対応できる施設にすれば良い。 

⇒新丸山ダム完成によって水位は約 2.7ｍ下がると予想される。また、これまで

は実施が難しかった、ダムにためた水を事前に流して貯水量を下げ、ダムの水

をためる能力を高めるという事前放流に関する協定を結ぶことができ、国土

交通省が責任を持って対処するという体制が整っている。 

 

□最初は美濃太田駅北側スーパー周辺が良いと思っていたが、比較資料を色々

見た結果、美濃太田駅前が良いかと。自分の勤務地は名古屋だが、美濃太田駅

（JR）は乗り継ぎが良くないため名鉄を利用している。美濃太田駅の利用者が

増加しないとにぎやかにならない。鉄道会社に依頼し乗り継ぎを良くしても

らいたい。 

 ここ数年でオフィスの在り方は変わってきている。IT/ICT を使って市役所に

行かなくてもできることが増やせる。住民のニーズも変わってきている。大き

な市役所は不要である。今回の説明会は整備地や箱（建物）の話が中心であっ

たが、次の機会があれば、IT/ICT によって、市役所に行かなくても、ますま

す住民サービスができるようになるという話を聞きたい。 

⇒美濃太田駅との連携について JR東海との協議を始めている。鉄道の利便性向



上もはかっていきたい。 

 マイナンバーカードの普及が進んでいる。職員が求められることは事務的な

ことから市民と一緒に地域課題を解決するために、現場に行って汗をかくこ

とへと変わっていく。（仮）地域協働センターへの勤務やテレワークの活用も

進めば、本庁舎に常駐する職員は減ってくると思われ、よりコンパクトな庁舎

になるものと思われる。 

 

□数年前に新庁舎は一部の民間業者を助けるためにやるのではないかと聞いた

ことがあったが、再開発の話を聞いて繋がった。駅周辺での整備というのは、

結論ありきで決まったのではないか。健康のために歩くまちづくりは大切だ

と思っている。資料の駅前のイメージ図を見ると胸がわくわくする。しかし、

いくら素晴らしい街をつくっても人流がなければにぎわいにならない。40 年

以上前の再開発も 15年程は良かったが、だんだん寂れてシャッター街になっ

てしまった。新しい街が５～10 年で寂れてはいけない。駅前商店街を含めこ

の計画を再考し、もっと研究してほしい。 

⇒わくわくするとの声をいただいた、こういう将来への期待が一番大事である。

40 年ほど前に駅前再開発事業を行い、その時、その時代に合った駅前の整備

を進め、経済を守ってきたが、時代の流れとともに求められるものは違ってく

る。未来の子どもを守るために変化を恐れず、新しいものを求めることも必要

である。将来負担比率ゼロを超えないように、将来の子どもや孫に負担をかけ

ないように進めていく。民間との連携も必要である。 

 先日、名古屋の大学の学生たちに街並みをどうするとよいかということを聞

き、色々なご提案をいただいた。バスを使って高齢者の方にお越しいただける

ような環境を整備すれば、必ず駅から中山道までの区間に色々なにぎわいが

できるのではという提案もその一つである。20 代の若者たちも駅から中山道

を歩き、わくわくする想いを持たれたということなので、将来、美濃加茂市に

住みたいと思ってもらえる街をつくっていきたい。 

□駅の北側から庁舎へ行くことを考えると駐車場が不足するのではないか。 

⇒現在のシティホテル美濃加茂（市商業ビル）が使用する駅の北側の駐車場を活

用していく。駅の北側から橋上駅（美濃太田駅自由通路）を歩いていただきペ

デストリアンデッキを活用して庁舎へお越しいただく、または、駅の南の庁舎

に隣接した駐車場をご利用いただきたいと考えている。駅の北側からの来庁

者にとっても便利な計画したい。 

□説明会の参加者が少ないのではないか。ホームページで各地区の出席者の数

を公表したらどうか。多くの市民に知ってもらうことが一番大事だと思う。 

⇒新型コロナウイルス感染症の感染防止と、参加者との意見のキャッチボール

が大切ということから、今回は 20人規模での開催とした。今後も意見交換の



場をしっかり設けていきたい。これから、成人式実行委員などの若い方たち、

障がいをお持ちの方のグループ、お子さんをお持ちの方のグループへ出かけ

ていき、一人でも多くの方に説明をしていきたい。 


